

¿INICIATIVA MICROECONÓMICA “EJEMPLAR”?

“Ejemplar” no tanto por lo bien que se haya llevado a cabo la iniciativa de la que os hablaré, -que quizás también-, sino, sobre todo, por la respuesta que ha recibido, que ha sido sobrada. Digo ejemplar porque creo que puede ser un buen modo de llevar adelante pequeños proyectos. Naturalmente, estamos hablando de ámbitos y cantidades reducidas de dinero, pero que, en ciertas circunstancias, cuando no se dispone de un mecenas ni de ayudas institucionales, puede ser esta una manera de llevar a cabo interesantes iniciativas culturales, sociales...

Lo que hicimos quizás no sea original, pues seguramente otros ya lo hayan hecho antes. Tiene cierta relación con las **microfinanzas** y más en concreto con los ya famosos **microcréditos**, que tan buenos resultados han dado para que gente sin posibilidades pudieran llevar a cabo iniciativas de trabajo de poco montante económico, tanto individual como cooperativamente. Pero en nuestro caso no ha sido que mediara algún servicio financiero ni que nos proporcionaran un microcrédito, sino que lo que hemos hecho fue pedir **micropréstamos personales**.

Hemos “operado” a la inversa. Son pequeños préstamos que nos hicieron varias personas, concretamente veintiséis, a nuestra asociación, el Foro Gaspar García Laviana. El valor de cada préstamo era de 50 €. Se reunieron así 1.350 €, que con la cantidad de la que disponía la sección editorial del Foro se pudo afrontar la publicación de un nuevo libro: *“Mientras yo viva, Gaspar no morirá”*, escrito por el que firma este artículo. Se hicieron 500 ejemplares, en formato 16 x 24, de 296 páginas. El libro se vende a 15 €. El Foro GGL ya ha publicado *Gaspar García Laviana visto desde Asturias*, año 2018, coordinador José María Álvarez, este subvencionado por el Ayuntamiento de Langreo, y *Mi vida junto a Gaspar García Laviana, cura y comandante sandinista*, año 2019, autor Pedro Regalado.

Creo que hay que reseñar algunas peculiaridades de esta iniciativa. No todos los miembros del Foro Gaspar García Laviana hicieron el préstamo. Muchos ni se enteraron. Se informó del proyecto a los que suelen asistir a las reuniones y a unas cuantas personas más que no eran del foro, pero que sabíamos que eran “amigos de Gaspar”. Prácticamente todos “los prestamistas” nos encontramos en Tuilla el 11 de diciembre de cada año con motivo del aniversario de la muerte del misionero asturiano, caído en combate en Nicaragua un día como ese en el año 1978, en la lucha de liberación de los empobrecidos y oprimidos de ese país.

También fue especial que el préstamo lo hicieron a cambio de nada y que no se hizo ningún documento para abalar la devolución. Los prestamistas confiaban que según se vendieran los libros se les devolvería el dinero, como se les dijo. Del Foro GGL recibían nuestro agradecimiento y nuestro compromiso de seguir manteniendo viva la figura de Gaspar, porque creemos que los valores universales que encarnó en su vida son un buen camino para hacer un mundo mejor para los más empobrecidos, un mundo más solidario, equitativo y libre.

José María Álvarez – Pipo

22 de enero de 2021.